
ЧЕМ ЖИВЁШЬ, 
МОЯ ГИМНАЗИЯ?

Школьная жизнь становится всё интереснее – это очевидно. Практически 
каждую неделю проходят всевозможные конкурсы, мероприятия, акции, 
проекты, организованные активистами Совета Лидеров гимназии. О самых 
заметных событиях месяца расскажем далее.

Здравствуй, наш читатель! Теперь  право 
обратиться к тебе представилось мне, кор-
ректору «Простых истин».  И, пользуясь 
этой возможностью, хочу рассказать  о не-
давних событиях.

Наверное, все знают о 
том,  что на протяжении 
практически всей второй 
четверти проходили го-
родские олимпиады по 
разным предметам. Совсем 
недавно гимназисты уча-
ствовали в состязаниях по 
литературе, праву, эконо-
мике, английскому  и рус-
скому языках.  Эти предме-
ты избрали многие  наши 
гимназисты и показали до-

стойные результаты. Не может не радовать то, что 
среди отличившихся  учеников нашей школы есть 
и мои «коллеги по цеху» - члены редакции газеты.  
Хочется ещё раз поздравить всех с отличными ре-
зультатами и пожелать удачи на областном туре!

А когда городские олимпиады позади, можно 
заняться и чем-то другим, например, подумать о 
предстоящей зимней сказке – «Ох, уж этот Новый 
Год». 

 Наступающий 2013  – год Чёрной водяной Змеи,  
а потому, как говорят астрологи,  важно заранее 
всё планировать и правильно оценивать, прежде 
чем что-либо предпринимать. Нужно стать осто-
рожным и осмотрительным.   Хотя прислушивать-
ся к этому или нет – исключительно дело каждого. 

А вот умело распределять своё время никому не 
помешает, особенно сейчас.  Полугодовые кон-
трольные и зимние сессии ждут учеников в кон-
це  этого месяца, так что нужно сосредоточиться 
на учёбе и как можно лучше закончить вторую 
четверть, полугодие. А после этого со спокойной 
душой заняться столь приятными новогодними 
хлопотами. 

Ещё раз желаю всем удачи, и до встречи на стра-
ницах нашей газеты!                                                                            

                           Корректор газеты «Простые истины»                                                                                      
                                                     Екатерина СЕДОШЕНКО

ПРИВЕТ ОТ 
«ПРОСТЫХ ИСТИН»

В гимназии 10 декабря прошли выбо-
ры председателя Совета Лидеров. Это 
событие стало одним из самых важных 
в жизни школьного органа учениче-
ского самоуправления – активисты вы-
брали человека, который будет руко-
водить деятельностью организации в 
течение этого учебного года. Впервые 
за много лет сама процедура голосо-
вания стала демократичной. Выборы 
проходили тайно на альтернативной 
основе (несколько кандидатов) с уча-
стием делегатов от большинства клас-
сов.

По итогам голосования победу одер-
жал Дмитрий Хапов (10Б). За него 
было отдано 77 % голосов членов СЛ, 
за его соперника, Владислава Куди-
нова (6А) – 23 %. Выступление шести-
классника показалось интересным 
многим активистам, а его предложе-
ния актуальными. 

«Я вижу в нём будущего лидера Со-
вета Лидеров, – признался нам Дми-
трий, – Сейчас работа в СЛ держится в 
основном на 9-х, 10-х классах, но уже в 
следующем году придётся полностью 
передавать всё это более молодым ре-
бятам и здесь, думаю, Владислав смо-
жет себя реализовать».

Учитывая поддержку, оказанную 
гимназистами Владиславу Кудинову, 
и его интересные предложения по 
реформированию организации, кан-
дидат-победитель назначил шести-
классника помощником председателя 
Совета Лидеров гимназии. 

В ноябре в гимназии стартовала 
большая военно-патриотическая эста-
фета «Мы помним тебя, Сталинград! 

Мы любим тебя, Зауралье!». В её рам-
ках за четыре месяца будет проведено 
около 30 мероприятий патриотиче-
ской направленности: классные часы, 
большие школьные конкурсы, вы-
ставки. Уже сейчас набирает обороты 
школьная семейная Интернет-викто-
рина «Сталинград, ты не забыт!». На 
сайте гимназии продолжаются публи-
коваться вопросы в рамках викторины 
– около 30 участников подготовили 
красочные яркие и вдумчивые работы.  

Организаторы школьных конкурсов, 
посвящённых дню рождения гимна-
зии – 19 октября, вручили грамоты и 
призы победителям. Всего члены ред-
коллегии школьной газеты и активи-
сты СЛ отметили 40 ребят, чьи работы 
показались организаторам самыми 
интересными. Три класса – 1Б, 2А, 6Б 
– были отмечены особо. Все ребята 
приняли участие в конкурсе, поэтому 
каждый получил ещё и сладкий приз.

Гимназисты и учителя активно зада-
вали всё это время вопросы Министру 
образования России. И вот на днях не-
сколько вопросов были отправлены по 
Интернету лично Дмитрию Ливанову, 
в следующем номере мы опубликуем 
ответы министра.

В конце 2012 года пройдёт Новогод-
ний концерт-подарок «Праздник к нам 
приходит» для родителей учеников 
6-8 классов, школьная дискотека и 
КВН среди 9-11 классов. А накануне 21 
декабря активисты СЛ подведут итоги 
своей деятельности в этой четверти и 
встретят конец света вместе, большой 
дружной компанией.                                                                            

                               Александр ШМЫКОВ

•	 ЛУЧШЕЙ	НА	СВЕТЕ	МАМОЧКЕ.	Отчет	со	Дня	матери	в	материале	Оли	Власенко
•	 О	БЕСПЛАТНОМ	ОБРАЗОВАНИИ.	Дмитрий	Хапов	–	о	новой	букве	закона
•	 ИСТОРИЯ	МИРОВОГО	ОБМАНА?	Поговорим	о	конце	света
•	 УЧИТЕЛЬ	С	БОЛЬШОЙ	БУКВЫ.	Героиня	рубрики	–	Фаина	Николаевна	Матвеева

ЧИТАЙТЕ В ЭТОМ НОМЕРЕ:

Это и многое другое о тебе, твоих друзьях и знакомых!



ПРОСТЫЕ НОВОСТИ

Новый Год настанет 
совсем скоро, пора 
задуматься о по-
дарках! Вот какое 
поздравление при-
думала редколле-
гия нашей газеты: 
мы вновь объявля-
ем фото-конкурс!
Принять участие в 

нем может любой желающий: как первоклашка, 
так и выпускник. Что требуется от участника? 
Твоя фотография должна появиться в альбо-
ме «Мой Новый Год» (на публичной странице  
http://vk.com/prostye_istiny19 до 22 декабря. На 
ней должен быть запечатлен ты или твой друг, и 
фотография должна обязательно соответство-
вать зимней или новогодней тематике. Здесь 
мы предоставляем простор твоему творчеству, 
однако предупреждаем, что некорректные 
снимки будут удалены.
Каждый участник гарантированно получит но-
вогодний подарок - предметы с символикой 19-
ой гимназии. Однако какой же конкурс без по-
бедителей? Три человека, которых выберем мы, 
корреспонденты «ПИ», получат самые классные 
подарки.
Ждем появления твоих фотоснимков в нашем 
альбоме. Поделись со всеми праздничным на-
строением!

В среду, 5 декабря, в областном культурном 
центре «Курган» прошел открытый музыкаль-
ный фестиваль «Курганский Юниор-Лиги 
КВН». На нем в качестве зрителей присутство-
вали ребята из нашей гимназии.
В фестивале участвовало 14 команд из школ и 
учреждений начального и среднего профес-
сионального образования. Ребята исполнили 
музыкальные композиции и представили до-
машние задания на тему «Звенит декабрьская 
вьюга». «Игра была очень интересная и за-
хватывающая. Команды шутили, пели весёлые 
песни, делились опытом и дарили яркие мину-
ты смеха всем болельщикам», - делится впечат-
лениями Александр Шмыков.
Самыми лучшими в этот вечер оказались игро-
ки команды КВН ГБОУОШИ «Курганский об-
ластной лицей-интернат для одарённых детей» 
под необычным названием «Не назвали». Они 
выиграли кубок Курганской Юниор-Лиги КВН. 
Также успешно выступили команды «МиГ (Мо-
лодые и Горячие)» (СОШ №40) и сборная КПК и 
Российского союза молодёжи «Копейка».

ШАГ В ВОЛОНТЁРСТВО

Внимание: конкурс!

КВНщики спели!

Шаг объединяетобщей целью ребят 
из разных школ города
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На ШАГ-е 19-ую представляли Влади-
мир Сидоров (9А), Даниил Бабкин (9А) 
и Александр Шмыков (9А). Они об-
учались на факультете «Организация 
щкольного досуга». В этом году весь 
ШАГ был посвящён волонтёрской дея-
тельности.
Всё началось с открытия II очной сессии. 
Участникам были представлены их ку-
раторы и преподаватели. Также на этом 
мероприятии выступили члены город-
ского Совета Лидеров. Они ознакомили 
активистов с проектом «Движение мо-
лодых». В соответствии с его правилами 
каждая школа города Кургана становит-
ся участницей рейтинга, который вы-
страивается на протяжении всего года. 
Баллы в актив школы ребята могут полу-
чить за участие в общегородских меро-
приятиях, взаимодействие со Средства-
ми Массовой Информации, оформление 
документации органа школьного само-
управления и т.д.
После занятий организаторы подго-
товили для ребят игру по станциям, в 
ходе которой участниками нужно было 
рассматривать различные жизненные 
ситуации и вычислять «креативщиков» 
– людей, способных влиять на сознание 

и мысли других. Все активисты успешно 
справились с поставленной задачей.
Ну а самым ярким событием этой сессии 
стал митинг, который организовали ре-
бята из направления «Волонтёрство». 
Все участники Школы Актива Города 
были разделены на различные волон-
тёрские объединения, которые защи-
щали ту или иную социально важную 
позицию. Ребята рисовали плакаты, 
готовили речь в защиту своих позиций, 
участвовали в конкурсах, после которых 
все активисты были награждены грамо-
тами.
«Школа Актива Города – вещь очень 
полезная и интересная, – делится впе-
чатлениями Владимир Сидоров, – на 
ней каждый участник обучается чему-то 
новому, полезному и интересному, на-
ходит новых друзей и расширяет круг 
интересов».

Александр ШМЫКОВ

Организаторами мероприятия стали го-
родской штаб Молодой Гвардии и Совет 
Лидеров гимназии. К участию в викто-
рине были приглашены три команды – по 
одной от каждого 7 класса. Шесть учени-
ков выполняли интересные задания, свя-
занные с Конституцией: выясняли, какие 
права были нарушены у сказочных геро-
ев; пытались сочинить собственные за-
коны; узнавали, какие права существуют 
у граждан России согласно Конституции.
Учащиеся активно откликнулись на эту 
инициативу и показали свои знания. 
Например, каждая команда придумала 
себе название в соответствие с темати-
кой мероприятия. Так, ребята из 7А клас-
са стали именоваться «Маяк» ( в честь 
известного писателя В.В.Маяковского), 
7Б – «Пушка» (в честь великого рус-
ского писателя А.С.Пушкина), однако 

самое интересное название у ребят 7В 
класса. Они удивили жюри и весь зри-
тельный зал, объявив себя «Путевы-
ми медведями» (в честь Президента 
В.В.Путина и Председателя Правитель-
ства Д.А.Медведева). 
«Мы были приятно удивлены, что наши 
гимназисты не только отлично сооб-
ражают и кооперируются, но ещё и так 
хорошо могут оперировать правовыми и 
законодательными терминами», - сказа-
ла директор гимназии Е.Г.Смирнова. 
И.О.руководителя городского штаба 
МГЕР Лидия Путинцева надеется, что 
подобное сотрудничество с активистами 
школы продолжится и в будущем, впере-
ди у ребят много интересных, ярких ини-
циатив.
По итогам соревнования победителем 
турнира стала команда «Маяк» (7А). 
Каждому члену этой команды органи-
заторы вручили памятные подарки – те-
тради с государственными символами и 
календарики на 2013 год с символикой 
гимназии. Второе место заняла команда 
учащихся 7В класса, третье – 7Б.

Дмитрий ХАПОВ

«Терпение и труд – всё перетрут!», 
«Вместе мы – сила!», «Движение в бу-
дущее!», – такие девизы звучали на вто-
рой очной сессии Института Творческих 
Наук (Школы Актива Города), на кото-
рой побывали и наши гимназисты!

«ПУТЕВЫЕ МЕДВЕДИ» УЧАТСЯ В 7В
С малых лет привить уважение к Госу-
дарственным символам. Такую задачу 
поставили перед собой организато-
ры деловой игры-викторины «Я знаю 
Конституцию!», которая прошла в день 
19-летия Основного закона страны в 
курганской гимназии №19.



Вы наверняка слышали, что 
в нашей школе проводился 
праздник, посвящённый Дню 
матери. Специально для наших 
любимых мам была проведена 
акция «Пятёрки для мамы». 
Представитель каждого класса 
ежедневно в конце учебного 
дня подсчитывал количество 
пятёрок, честно заработанных 
всем классом. Эти данные за-
носились в таблицу, которую 
каждая мама могла посмотреть 
на первом этаже нашей гимна-
зии. Всего ученики со второго 
по пятый класс заработали 
3219 пятерок! 
Каждая мама и бабушка полу-
чили замечательный подарок 
от своего чада – открытку, 
сделанную руками своего ма-

лыша-гимназиста. От каждого 
класса первой ступени обуче-
ния был выбран лучший худож-
ник. После мастер-класса по 
изготовлению открыток он об-
учил всех своих одноклассни-
ков всему, что знал сам. Любой 
ученик начальной школы мог 
сделать своей маме и бабушке 
неповторимый подарок.
Кроме того, ребята очень хоро-
шо подготовились к концерту! 
Разнообразные номера: игра 
на фортепиано и аккордеоне, 
зажигательные русские на-
родные танцы, стихотворения, 
сценки, песенки, заворажива-
ющие восточные танцы име-
ли огромный успех у наших 
любимых зрительниц. Особое 
признание получил номер «О 

котлете и цветах», он сорвал 
самые бурные овации.
Как хорошо, что в нашей гим-
назии уже не первый год про-
водится этот замечательный 
праздник! Но так хочется, что-

бы каждый из нас не забывал 
говорить каждый день своей 
маме такие простые, но очень 
приятные слова: «Мамочка, ты 
самая лучшая на свете!»
                               Оля ВЛАСЕНКО

ЛУЧШЕЙ НА СВЕТЕ МАМОЧКЕ
Трогательные слова поздравлений, милые подарки, цветы 
и улыбки... Именно так обычно проходит День матери. Все 
мы, от мала до велика, поздравляем самых важных людей 
в своей жизни.
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В 19-ой ежегодно проводятся 
собственные соревнования. 
Учителя физической культуры 
гимназии дают ребятам воз-
можность попробовать себя 
в командной игре, легкой ат-
летике и многих других видах 
спорта. За время подготовки 
нового номера «Простых ис-
тин» многие состязания по-
дошли к концу. Познакомимся 
с их итогами!
В соревнованиях по мини-фут-
болу среди семиклассников 

победу одержала команда 7А, 
второе место занял 7Б класс, 
третьими стали ученики 7В. В 
игре «Снайпер» команды фи-
нишировали в том же порядке. 
В соревнованиях девушек по 
баскетболу первое место разы-
грали две команды: 7А и 7Б. 7В, 
к сожалению, не смог собрать 
команду. В итоге в очном мат-
че двух команд выиграли де-
вушки 7Б класса, они же стали 
победителями турнира. В со-
ревнованиях юношей по этому 
же виду спорта первое место 
завоевал 7А класс, вторые – 7В, 
третьи – 7Б. 

В соревнованиях по волейбо-
лу (смешанные сборные) без-
оговорочную победу одержал 
7А класс. На втором месте 7Б 
класс, на третьем – 7В. 
Завершилось первенство шко-
лы по волейболу среди юно-
шей 10-11 классов. Чемпионам 
стал 10В класс, на втором месте 
оказались юноши 11В класса, 
на третьем месте – 11А класс. 
Лучшим игроком турнира при-
знан Павел Сорокин (10В).

Спортсмены из нашей гимна-
зии стабильно участвуют в го-
родских и региональных сорев-
нованиях. По некоторым из них 
уже известны результаты.
Поздравляем сборную коман-
ду мальчиков пятых классов по 
мини-футболу, разгромивших 
в товарищеской встрече сере-
бряных призёров прошлогод-
него турнира Школьной фут-
больной лиги из гимназии №27 
со счётом 10:1! Состав команды: 
Никита Горюнов (5А), Дми-
трий Анкудинов (5Г),  Денис 
Курочкин (5Б), Андрей Мар-
ков (5В),  Павел Шелепов (5В).
В городских соревнованиях 
школьников «Президентские 
состязания «Стартуют все!» 
среди 11 классов команды 
юношей и девушек гимназии 

заняли третьи места. Юноши 
уступили лишь 50 и 44 школам, 
девушки - 31 и 47 гимназиям. 
Всего в соревнованиях уча-
ствовали команды из тридцати 
школ. Вот имена наших атле-
тов: Арутюнян Армен (11Б), 
Мездрин Илья (11А), Чуркин 
Александр (11А), Прохоров 
Владислав (11В), Некурящих 
Илья (11В), Ермолаева Викто-
рия (11А), Захарова Наталья 
(11Б), Филимонова Ася (11Б), 
Плотникова Юлия (11Б), Томи-
лова Мария (11Б), Новолокова 
Нина (11В).
Соревнования включали в себя 
четыре дисциплины:  челноч-
ный бег 3x10м; прыжок в длину 
с места; подтягивание на пере-
кладине у юношей и отжима-
ние в упоре лёжа у девушек; на-
клон вперёд из седа ноги врозь 
(упражнение на гибкость). Не-
обходимо быть успешным в 
проявлении сразу нескольких 
физических качеств: быстро-
ты, силы, гибкости, координа-
ционных и скоростно-силовых 
способностей. Побеждают 
наиболее развитые физически 
спортсмены. 
Впереди у гимназистов еще 
множество состязаний. Поже-
лаем им удачи и поздравим уже 
имеющихся победителей! 

Михаил СИЗИКОВ

А вы знаете, сколько спортсменов учится в нашей гимназии? 
Судя по всему, 19-ая может считаться настоящей спортивной 
планетой, настолько развит в наших учениках соревнователь-
ный дух.

Школьные победы

Городской пьедестал

Мужская сборная команда 11 классов
 признана третьей в четырехборье

СПОРТИВНЫЙ СЕЗОН ОТКРЫТ!



– Фаина Николаевна, расска-
жите, как вы начали работать 
в гимназии?
– Училась я в Катайском педа-
гогическом училище, позже по-
лучила высшее образование в 
Шадринском государственном 
педагогическом институте. В 
Кургане 14 лет проработала в 
школе №9, потом познакоми-
лась с Ниной Яковлевной Се-
дельниковой. Она-то и пригла-
сила меня в гимназию.
– Кому Вы обязаны своим вос-
питанием?
– Мама работала учителем, 
папа – инженером. В семье нас 
было четверо детей: я, сестра и 
два брата. Родители все время 
работали, чтобы прокормить 
большую семью. В основном 
нас воспитывала наша бабуш-
ка. Все лучшие и важные ка-
чества заложила в нас именно 

она, и я до сих пор бесконечно 
благодарна ей за это.
– Какую профессию Вы бы хо-
тели выбрать, кроме препода-
вательской?
– Какое-то время мне прихо-
дилось работать бухгалтером 
в аптеке. Со своей работой я 
справлялась за два часа, зар-

плата была в несколько раз 
больше учительской. Но ника-
кие преимущества этой рабо-
ты не смогли меня удержать. 
Мне было невыносимо грустно 
без школы, без детей. Никакая 
другая работа не заменит мне 
работу учителя.
– Какие у Вас есть увлечения?
– Я очень люблю читать. С удо-
вольствием перечитываю клас-
сику. Но сейчас хватает време-
ни только на чтение газет. Так 
получилось, что моё самое 
главное увлечение совпало с 
моей профессией. Вся жизнь 
– школа. Почти не оставалось 
времени на своего единствен-

ного сына – Сер-
гея, он рос сам 
по себе.
– Сейчас у Вас 
подрастают две 
внучки. Чем ув-
лекаются?
– Света (стар-
шая внучка) 
учится в пятом 
классе в нашей 
гимназии. По-
сещает различ-
ные кружки, 

участвует в школьных сорев-
нованиях по физкультуре. Кате 
всего лишь 2,5 года, но она не 
отстаёт от своей сестры, ко 
всему проявляет интерес. Ха-
рактерами друг на друга они 
не похожи, но обе очень актив-
ные.
– Выпускать детей из началь-
ной школы сродни выпуску 
учеников из 11 класса?
– Конечно. На учителях началь-
ной школы лежит такая же от-
ветственность. Нужно дать им 
все необходимые знания, под-
готовить морально к среднему 
и старшему звену.
– Нынешние ученики сильно 
отличаются от первых выпу-
сков?
– Скорей всего, да. Сейчас 
ритм и образ жизни совсем 
другой. И отбирали тогда уче-
ников по более жёстким крите-
риям. Было много медалистов, 
почти все поступали на бюджет 
в большие города. Но и сейчас 
таких учеников довольно мно-
го. Я надеюсь, что все они ста-
нут успешными.
                     Юлия ПЛОТНИКОВА

– Андрей, чем же тебя так при-
влекают естественные науки?
– Тем, что предмет их изучения 
объективен, и этим предметом 
для изучения становятся яв-
ления, неразрывно связанные 
с человеком и постоянно нас 
окружающие. Да, я не люби-
тель гуманитарных наук, но 
не считаю себя «технарем». И 
«технари», и гуманитарии, по 
моему мнению, — две крайно-
сти, которые нежелательны.
– А вдохновение у химиков 
бывает?
– Конечно, бывает. Это прису-
ще всем людям.
– У тебя есть иные увлечения?
– Я интересуюсь программиро-

ванием уже несколько лет. Это 
не настолько сложное дело, 
как кажется многим: главное 
– понять логику работы про-
грамм.
– Ты когда-нибудь пробовал 
себя в олимпиаде по инфор-
матике?
– Нет, ни разу. Просто нет осо-
бого желания.
– Мне кажется, биология и хи-
мия - обычно любимые пред-
меты будущих врачей. Тебя не 
привлекает такой вариант?
– Врач? Едва ли. Мне боль-
ше хотелось бы профессию с 
перспективой научной дея-
тельности. На данный момент 
склоняюсь к биохимии или 

биофизике.
– Как ты считаешь, успешная 
учеба помогает человеку впо-
следствии реализовать себя?
– Да, но необязательно. Я счи-
таю, всегда присутствует фак-
тор случайности, на который, 
тем не менее, надеяться не 
стоит.
– Сейчас многие выпускники 
уезжают учиться в других го-
родах. Каковы твои планы на 
этот счет?
– Очень хочу учиться в Мо-
скве. Столица привлекает меня 
большим количеством возмож-
ностей, в том числе и для уче-
бы.
– А теперь представь, что ты 
уже закончил школу, универ-
ситет... Что для тебя будет 
важнее во взрослой жизни: 
карьера или семейное сча-
стье?
– Вряд ли стоит слишком скло-
няться в какую-то сторону. 
Сейчас я, так или иначе, не 

могу ответить на этот вопрос. 
Возможно, мне несколько бли-
же карьера. Но пока думать об 
этом еще рано.
И действительно, мечтать о бу-
дущем Андрею пока некогда: 
впереди региональные этапы 
олимпиад по химии и биоло-
гии. А нас остается надеяться, 
что десятиклассник пополнит 
своими победами общую ко-
пилку гимназии!
                             Анна ГОРОХОВА

ЛУЧШИЕ СРЕДИ НАС
Всем известно, что знания легко не даются. Но многие 
не задумываются о том, что для успешной учебы помимо 
усердия нужен еще и огромный интерес, и только всерьез 
увлеченный человек сможет достичь определенных вы-
сот в изучении предмета. Именно таким является Андрей 
Селяхин, ученик 10А класса. По результатам прошедших 
олимпиад по химии и биологии Андрей стал призером в 
обеих дисциплинах.

Ни для кого не секрет, что выбрать свой путь, определить-
ся с профессией бывает крайне сложно. Многие ищут своё 
призвание почти всю жизнь, но некоторым удача всё-таки 
улыбается в этом непростом выборе. В настоящий момент 
эти люди – мастера своего дела, большие специалисты. И 
речь сегодня пойдет об одном из них – Фаине Николаевне 
Матвеевой.

УЧИТЕЛЬ С БОЛЬШОЙ БУКВЫ

Фаина Николаевана – заслуженный учитель РФ

Андрей Селяхин из 10А – один 
из самых успешных учеников 

гимназии
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Действительно, законопро-
ект обсуждался достаточ-
но долго – больше двух лет. 
Но теперь уже точно можно 
сказать, что он написан при 
участии самого общества. На 
сайте Министерства образо-
вания России каждый житель 
страны мог предложить свою 
поправку в проект, и во мно-
гом благодаря общественно-
му обсуждению закон стал со-
вершеннее.
Самый главный вопрос, кото-
рый интересовал всех в по-
следнее время, – останется ли 
бесплатным российское обра-
зование.  
Бесплатность российского 
образования законом гаран-
тирована! Государство обе-
спечивает и её, и доступность 
дошкольного, общего и выс-
шего образования, никаких 
денег за ежедневные занятия 
платить не придётся.
Закон впервые вводит по-
нятие «сетевого взаимодей-
ствия». Теперь каждый уче-
ник, каждый студент может 
выбрать образовательные 
программы и учебные кур-
сы не только в одной школе 
или вузе, но и в других уч-
реждениях. Это важно для 
детей, которые связали свою 
судьбу с искусством, спор-
том, культурой... Например, 
ребятам, которые серьезно 
занимаются спортом, могут 
зачесть результаты по пред-
мету «физкультура» в школе 
при условии, что учащимися 
пройден обязательный мини-
мум по предмету. 
Закон подробно регламен-
тирует и обеспечение сти-
пендиями. Законодательно 
закрепляется право органов 
студенческого самоуправле-
ния влиять на определение 
размера стипендии. При этом 
закон не ограничивает макси-
мальный размер стипендии, 
но устанавливает ее мини-

мальный размер. Впервые 
вводится норма, обязываю-
щая корректировать норма-
тив стипендиального обеспе-
чения с учетом инфляции.
В нынешнем варианте законо-
проекта реорганизация либо 
ликвидация любых образо-
вательных учреждений, а не 
только сельских школ,  воз-
можна только после оценки 
последствий принятия такого 
решения. Эта оценка долж-
на даваться специальными 
комиссиями, которые будут 
формироваться при участии 
родителей, учащихся, студен-
тов и граждан, проживающих 
на данной территории.
Лицеи и гимназии сохранят 
свои наименования и статусы, 
позволяющие работать с ода-
ренными детьми, при этом 
дополнительно эти муници-
пальные учреждения полу-
чат возможность реализации 
программ дошкольного и до-
полнительного образования.
Раньше, например, гимназия 
не могла реализовывать про-
граммы естественнонаучного 
цикла потому, что это вы-
ходило за рамки их образо-
вательных услуг. По той же 

причине она не могла реали-
зовывать программы для де-
тей, имеющих проблемы со 
здоровьем. Теперь же любое 
образовательное учрежде-
ние, в зависимости от потреб-
ностей граждан, может реали-
зовывать разные программы: 
в школе могут быть классы и 
с гимназическими программа-
ми, и с лицейскими, и для де-
тей с отклонением в развитии, 
и спортивные классы.
Прописывается в новом за-
коне и процедура участия 
общества в принятии ключе-
вых решений в жизни школы. 
Здесь мнение, в том числе и 
педагогического сообщества, 
и родителей, обязательно 
учитывается.
Ещё один важный вопросы – 
связано ли принятие нового 

закона со снижением государ-
ственного финансирования 
системы образования?
Последние  годы, по стати-
стике, расходы на образова-
ния растут. Эта тенденция за-
креплена и в новом законе. В 
частности, в бюджете страны 
заложены расходы, связан-
ные с установлением опреде-
ленного уровня оплаты труда 
учителей, преподавателей 
вузов, мастеров производ-
ственного обучения,  а также 
с обеспечением доступности 
дошкольного образования 
в виде средств, передавае-
мых регионам, в том числе и 
кредитами на строительство 
новых дошкольных образо-
вательных учреждений. Де-
нег в образовании меньше не 
станет. Закон как раз и нужен 
для того, чтобы максимально 
эффективно использовать эти 
деньги.
Законопроект «Об образо-
вании» должен обсуждаться  
депутатами Госдумы в дека-
бре 2012 г., а с 1 января 2013 
г. – вступить в силу. Несмотря 
на это, до сих пор документ 
вызывает неоднозначные 
комментарии среди учите-
лей, директоров, заведующих 
детсадами, преподавателей 
вузов. Надеемся, что будущее 
за новыми и позитивными из-
менениями.
                             Дмитрий ХАПОВ

В России принимается новый закон «Об образовании в 
Российской Федерации». При обсуждении законопроекта 
граждане высказывали порой абсолютно разные точки 
зрения, но теперь уже ясно: школа будет жить в ближай-
шие годы по-новому. Об основных пунктах закона, кото-
рый коснётся более 30 миллионов дошкольников, школь-
ников и студентов, – далее.
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О ГИМНАЗИЯХ, СТИПЕНДИЯХ 
И БЕСПЛАТНОМ ОБРАЗОВАНИИ

Учитель истории и обществознания 
Александр Валентинович Сечко 

о новом законе.
– Вообще законопроект «Об образования Российской 
Федерации» стал, наверное, самым трудночитаемым и 
труднопереваривемым законопроектом в моей жизни, 
на полном серьёзе. Многое в нём меня не устраивает. 
Например, авторы законопроекта заменяют термин 
«Образовательное Учреждение» термином «Образова-
тельная Организация», а педагога, по сути – обслужи-
вающим персоналом. Я вот не хочу относиться к такой 
категории сотрудников. Мне кажется, что образова-
ние не должно переходить на рыночные отношения, 
иначе мы получим не школу с морально-нравственными 
устоями для всех, а организацию для избранных, где учи-
тель без копейки даже минуты не останется для помо-
щи ученику. Хочешь жить и получать знания – плати!
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НАЧАЛО КОНЦА, 
ИЛИ ИСТОРИЯ МИРОВОГО ОБМАНА? Верить или не верить в ко-

нец света, каждый решает 
сам. Мы решили узнать, как 
будут проводить этот день 
наши гимназисты.
Кристина Менщикова, 10А: 
«В конец света я не верю. 21 
декабря – это пятница, по-
этому весь день пройдет по 
расписанию: сначала школа, 
потом тренировка».
Павел Яшин, 11А: «Конец 
света – уважительная причи-
на для того, чтобы не ходить 
в школу!»
Константин Садов, 9Б: «Я бы 
с удовольствием поверил в 
конец света: не нужно делать 
домашнюю работу, идти в 
школу. Но впереди Новый Год 
и региональные олимпиады... 
Так что нет, не в этом году».
Ян Зраевский, 7А: «В этот 
день я собираюсь сидеть с 
друзьями и ждать, когда от-
ключится электричество и со-
товая связь. Будем до весны 
так сидеть»
Виктория Фофанова 8А: «К 
концу света я отношусь скеп-
тически. А 21 декабря наш 
класс весело проведет в боу-
линге на дне рождения одно-
го из одноклассников. Вот так 
тоже бывает».
Алёна Иванова 5Б: «Скажу 
честно: я не верю в эту чушь! 
21 декабря буду заниматься 
своими делами и веселиться 
с одноклассниками».

ТВОЕ МНЕНИЕ

Странно, многие не верят в ко-
нец света, ведь о том, что «мы 
все скоро умрём», слухи ходят 
уже не первый год. Но почему 
в этот раз ситуация принимает 
более широкие масштабы, чем 
в 2000 и 2006 годах? Неужели 

это новая традиция: каждые 
шесть лет «праздновать» ко-
нец света? С одной стороны, 
жутко слышать о якобы под-
твержденных данных о метео-
рите или читать предсказания 
Ламы о том, что вся планета по-
кроется мраком. С другой сто-
роны, это все смешно. СМИ все 
обыгрывают эту тему, подавая 
различные теории под раз-
ными соусами. Каждый день 

узнаешь что-то новенькое, и 
не знаешь, во что верить. По-
этому, собственно, конец света 
и является предметом многих 
шуток: мало кто воспринимает 
всерьез даже ссылки научных 
исследований.

А ведь все-таки на массовом 
помешательстве вокруг кален-
даря индейцев Майя, с кото-
рого все началось, некоторые 
личности неплохо зарабаты-
вают. Премьера нашумевше-
го фильма «2012» состоялась 
12 ноября 2009 года. Картина 
имела большой успех. Общие 
сборы фильма составили $769 
млн. при бюджете $200 млн. 
Неплохой доход, не так ли?

Еще один вариант – наборы, 
содержащие все необходимое, 
чтобы выжить, когда во всем 
мире отключат электричество 
(по одной из теорий) и весь 
мир погрузится во тьму. На та-
кую мелочь может потратить-
ся даже тот, кто не верит во 
все предсказания. Несколько 
свечек и коробок спичек лиш-
ними в хозяйстве не будут. А 
если вспомнить Общество так 

называемого Спасения? Не-
которые люди верят в Судный 
день, оставляют свои кварти-
ры, уходят из городов в дерев-
ни и леса.
А пока конец света обрастает 
слухами, мы будем надеяться, 
что версия об «отмене» этого 
знаменательного события ока-
жется самой правдоподобной. 
Ведь впереди у нас у всех еще 
целая жизнь!
                             Анна ТЕТЕНЁВА

По сюжету мультфильма Динь-
Динь рождается в Нетландии и 
получает Дар, определяющий 
ее профессию. Барышню ждет 
большое разочарование – вме-
сто волшебного навыка ей до-
стается умение мастерить. И 
то, как она пытается изменить 
это, очень иронично показано 
в мультфильме. Каждая из под-
ружек Динь-Динь появляется в 
собственном короткометраж-

ном мультфильме, который, к 
сожалению, не выйдет на боль-
шой экран.
Однако в расширении вселен-
ной некогда популярных муль-
тфильмов ничего плохого на 
самом деле нет.
Задача режиссера — создать 
милую историю без претензий, 
как всегда рассчитанную  на 
эпичность. С этим вполне не-
плохо справились создатели 

«Бэмби 2».
После премьеры  юные зрите-
ли – в восторге, а у взрослых 
буквально на глазах разгла-
живаются морщины, и в этом 
«виноваты» их детские 
воспоминания, наве-
янные незамысловатой 
сказкой с красивым ви-
зуальным рядом и за-
бавными персонажами. 
Картина вполне оправ-
дывает «титул домаш-
него развлечения».
 Брэдли Реймонд соз-
дал праздничное зре-

лище, доказывающее, что ка-
чество мультипликационных 
сиквелов не  уступают взрос-
лому кино.
                       Евгений МУСИХИН

Листаем ленту новостей в социальной сети ВКонтакте. «По 
словам тибетского Ламы…», «Глава комитета Государственной 
Думы призывает не запугивать людей…» и самое популярное 
«Согласно календарю древних индейцев…». И неудивительно: 
21 декабря совсем скоро.

№3 (73), 2012 год

«ОТ ДЕТСКОГО СМЕХА РОЖДАЕТСЯ ФЕЯ…»
В 2012 году должен выйти в прокат мультфильм «Феи: Тайна 
зимнего леса», главной героиней которого является всеми по-
любившаяся фея  Динь-Динь (откроем небольшой секрет: в бу-
дущем она станет опекуном  Питера Пэна).


